



La rectora de la UPSA Myriam Cortés, la rectora de la UEMC Imelda Rodríguez y Ricardo Blázquez, presidente de la Conferencia Episcopal Española. ICAL

La rectora destaca la función social de la Universidad Pontificia

Ricardo Blázquez ensalza el 75 aniversario de los estudios eclesiásticos en la institución y considera «secundario» que la responsabilidad del rectorado recaiga en una mujer laica

VALLADOLID La rectora de la UPSA, Myriam Cortés Diéguez, señaló en el discurso de apertura del curso académico, la función «histórica y social» de la Universidad Pontificia de Salamanca en el día en el que se cumplen 75 años de la instauración de los estudios eclesiásticos.

La rectora realizó un recorrido histórico por la evolución y trayectoria de la institución académica. En sus palabras, recordó «los orígenes en el siglo XIII», la creación de las Escuelas de Salamanca en 1218, Las Partidas -creadas a ejemplo de los gremios artesanales- y la bula del Papa Alejandro IV como documento de referencia que otorgaba el rango de pontificia a la Universidad de Salamanca.

En esta mirada retrospectiva, Myriam Cortés señaló el momento de la erradicación de las ciencias eclesiásticas de las aulas universitarias en 1852 y la petición de monseñor Plá y Deniel a S.S. Pío XII de acoger de nuevo, en Salamanca, las Facultades de Sagrada Teología y de Derecho Canónico.

Dicha autorización, posteriormente, la comunicaría el Nuncio en España mediante una carta firmada por el Cardenal Prefecto de la Congregación y por el Arzobispo Secretario datada hace 75 años,

el 25 de septiembre de 1940.

Myriam Cortés destacó además el compromiso de la institución con la sociedad y con sus principios, acompañada por el presidente de la Conferencia Episcopal Española, Ricardo Blázquez, el cual se refirió precisamente a la nueva rectora como «una persona competente que se identifica con el ideario de la Universidad» y de la que destacó su «altísima calidad personal».

Considerando también «secundario» el hecho de que sea mujer y laica. «¿Por qué no? Reúne por su trabajo y su forma de ser las condiciones adecuadas, ha sido elegida por los cauces estatutarios, ha aceptado generosamente y nosotros estamos con ella», señaló.

La rectora señaló que «sin renunciar a nuestro ideario católico, esta Universidad ha de vivir y competir en el siglo XXI, lo cual no resulta una tarea simple», y añadió «por ello hemos de replantearnos constantemente nuestros objetivos, especialmente aquellos relacionados con la innovación, la gestión del talento o la oferta en función de la demanda empresarial».

La vocación docente «exige un gran compromiso y muchas renunciaciones, pero el esfuerzo vale la pena», indicó la rectora.

En lo que respecta al futuro de la institución, las pautas se enfocarán hacia la excelencia académica y la apertura internacional. «Nuestra Universidad apuesta por los nuevos contextos de aprendizaje, por las metodologías emergentes y las herramientas digitales puestas al servicio de los alumnos».

«Sin renunciar a su ideario católico, la Universidad compite en el siglo XXI»

El futuro de la institución irá dirigido a la apertura internacional

También quiso recalcar que no hay que olvidar nunca que el alumno, como persona es lo primero y esencial, y que su motivación en el estudio y el logro de sus aspiraciones «es nuestro motor como Universidad», señaló la rectora de la UPSA.

Por su parte, el catedrático de la

Facultad de Teología Santiago Guijarro Oporto fue el encargado de pronunciar la lección inaugural, titulada 'El Dios de los primeros cristianos'. En ella hizo referencia al momento crucial de la revelación de Dios en la historia y a la desvinculación progresiva de las raíces cristianas en Europa durante el último siglo.

Santiago Guijarro reivindicó la necesidad de abordar con mayor profundidad la cuestión de Dios: «La imagen de Dios más común entre nosotros ha incorporado elementos que no proceden de la revelación cristiana». En palabras de Guijarro, «este Dios explica la existencia del mundo y su orden; es un Dios omnipotente e inmutable, un Dios vuelto sobre sí mismo que no necesita al hombre».

La ceremonia contó con la presencia de autoridades educativas como la directora general de Universidades e Investigación de la Junta, Pilar Garcés García; la rectora de la Universidad Europea Miguel de Cervantes, Imelda Rodríguez Escanciano; el vicerrector de la Universidad de Salamanca, José Ángel Domínguez Pérez; la concejala de Educación de Salamanca, Carmen Sánchez Bellota, y el presidente del patronato de la UPSA, José Lladó Fernández-Urrutia.